
 

令和３年度 第２回下関市駐車場整備計画審議会 議事録 

 

日時 令和３年１１月１９日（金）10 時 00 分から 1０時 45 分まで 

場所 下関市勤労福祉会館 ３階研修室 

出席者 （下関市駐車場整備計画審議会） 

委員 14 名 

（事務局） 

下関市都市整備部（交通対策課）5名 

 

 

１．議事 

発言者 内容 

事務局 （前回審議会での意見に対する回答） 

資料に基づき説明 

A 委員 計画においては、普通自動車を中心とした駐車場の整備につい

て考えているようだが、バス駐車場については、この整備計画に

盛り込んであるのか。 

事務局 かつては駐車場整備計画の中でも、違法駐車解消のための都市

計画駐車場の整備について、普通自動車を中心に考慮してきた経

緯があることもあり、改訂案の中では、バス駐車場の整備につい

て具体的には言及していない。 

A 委員 １台の大型バスは８～９台の普通乗用車に匹敵する人員輸送が

可能と思われるが、駐車スペースはそこまで占有しない。効率的

な輸送手段と思われ、細江町駐車場ではバス駐車場もある中で、

バスについても何らかの計画があってもよいのでは。 

事務局 バスについては、効率的な輸送方法として考えており、渋滞対

策として別冊「補完する諸施策」においてパークアンドライド等

バスを活用した施策について盛り込んでいる。この施策について

は、市の関連する部分において、各セクションで協議しながら対

応していきたいと考えている。 



 

B 委員 本編Ｐ１６「駐車場の整備に関する基本方針」の中で、多様な

ニーズに合った駐車施設の「質的改善」というのは具体的にはど

のようなことを言うのか。 

事務局 バリアフリーに対応した駐車場の整備、まちなび shimonoseki

による駐車場満空情報発信による利用の効率化、ＣＯ２削減に資

する電気自動車に対応した充電設備の整備など、利用者の利便性

を高め、環境負荷の軽減などの社会的な要請にも対応できる駐車

場整備のことを指している。 

B 委員 計画において、駐車需要に対する駐車場整備に関しては、施設

側により整備するとしているが、その考え方は。 

事務局 かつては違法駐車解消のため市営の都市計画駐車場の整備を行

ってきたところだが、今回計画に係る調査分析においても、整備

地区内の駐車場自体は充足していることもあり、今後は駐車需要

の生じる原因者である集客施設側が駐車場の整備を行うことを基

本とするとの考え方による。 

B 委員 計画には、市役所の駐車場は考慮されているのか。 

事務局 整備地区全体の台数調査、ピーク率等を算出するための利用実

態調査のいずれも調査対象としている。 

B 委員 渋滞については、駐車場の収容能力だけでなく、駐車場出入口

箇所での滞留防止、駐車場付近の交差点改良や交差点信号設定等

の検討も必要と思われるが、この計画においては盛り込んでいな

いのか。 

事務局 駐車場整備計画に定める内容は駐車場法によって規定されてお

り、駐車場そのものの基本方針、目標整備量やそれを達成する施

策について定めることとなっているため、ご指摘の項目について

は、定める内容とは言えないのではないかと考えている。 

C 委員 みらいパーク隣の駐車場計画について事務局より言及があった

が、11 月 1 日に公募開始ということであり、分かればでよいの

だが、工事の時期、駐車場の規模、収容台数、工事によりみらい

パークの利用に支障が出る期間を教えてほしい。 



 

事務局 公開されている募集要項の範囲で申し上げると、前提として審

査等により事業者が決定した場合、令和４年３月～５月の間に事

業協定を締結し、締結後建設工事を令和５年 2 月までに完了し、

供用開始は令和５年３月に行うこととなっている。ただし、事業

スケジュールは現時点での想定であり、事業者との協議等により

変更する可能性がある。駐車場の規模、収容台数、支障期間につ

いては、個々の応募内容によるため、現時点では不明である。 

D委員 

 

みらいパーク横のバス駐車場については廃止ということで、観

光バスの滞留等が起こると大変交通に支障が出るが、どういう方

策を考えているのか。旅行会社や貸切バス会社へ丁寧な情報提供

をお願いしたい。 

事務局 バス駐車場廃止に伴い、当該バス駐車場の海側にバス乗降場を

整備する予定となっている。詳細については、新立体駐車場につ

いてのサウンディング調査報告書や募集要項が市の HP で公開さ

れているので、そちらをご覧いただきたい。 

事務局 今回提示した修正案について、別冊「下関市駐車場整備計画を

補完する諸施策の検討」中 P５に記載してあるサンデン交通株式

会社の企画チケットのうち「海峡散策きっぷ」は現在取り扱って

いないと確認を取ったが、修正が間に合わなかったため、この場

で報告する。 

E 委員 ご意見出そろったかと思うが、今回気づいたのだが、年号表記

が元号であったり西暦であったり、元号がアルファベットで略さ

れているものがあったりするので、そこは整理をお願いしたい。 

今回審議において、事務局より今回提示された「下関市駐車場

整備計画（素案）」については軽微な修正に留まるため、当該修正

を加えることにより、審議会として異議なしとしてよろしいか。 

 

委員一同 （異議なし） 

事務局 今後所要の修正を行い、駐車場整備計画の変更に係る内部決裁、

計画の変更を行う。その後、委員の皆様には、変更後の計画につ

いて送付する。 


